



GETTY IMAGES

Cómo ha cambiado el mundo desde 1986

- Stephen Flurry
- [30/1/2026](#)

Transcripción de La Llave de David

Gerald Flurry:

Ahora, aquí estamos en el tiempo del fin, y Satanás, de todas las cosas, va a tratar o trató de derrotar a Dios de nuevo, y eso pasó recientemente. Y creemos que podemos demostrarle que ocurrió en 1986 y, probablemente, el 16 de enero. Si pide mi libro sobre *El mensaje de Malaquías* y lo lee y estudia, verá cómo pasó todo. Y también, tenemos un libro grande y grueso, *Raising the Ruins* [*Levantando las ruinas*], que mi hijo escribió, y también explica esto: cómo pasó todo, cómo Satanás intentó apoderarse del trono de Dios. Pero cuando no pudo hacerlo, atacó a la verdadera Iglesia de Dios y casi la destruye, alejando al 95% del pueblo de Dios. Así de poderoso es este ser y, sin embargo, ¡la gente se burla del diablo hoy en día! ¿Se lo puede imaginar? ¡Esto está en su propia Biblia! Estas no son mis palabras, sino las palabras de Dios.

Stephen Flurry:

Ese es mi padre hace siete u ocho años en este mismo programa hablando de Apocalipsis 12. Hablaremos de ello en el programa de hoy.

Mi padre, por cierto, agradece muchísimo las muchas palabras de ánimo que algunos de ustedes han enviado en los últimos meses. Cumplirá 91 años dentro de un par de meses. Y aunque sigue teniendo mucho trabajo de oficina cada día, ha reducido mucho su trabajo en televisión y conferencias, como muchos de ustedes, espectadores habituales, ya saben.

En todo caso, acabamos de pasar el 40 aniversario de la muerte de Herbert Armstrong. Eso pasó, tal como señaló mi padre en ese programa, el 16 de enero de 1986. Y, por supuesto, tan significativo como lo es, y lo es, porque él era siervo de Dios. Herbert Armstrong vino en el espíritu y el poder de Elías. Pero, como mi padre también menciona en ese programa de 2017, bueno, Satanás y su ejército de demonios también fueron arrojados a la Tierra. ¡La Tierra nunca ha vuelto a ser la misma! Piensen en estos últimos 40 años. O sea, viéndolo en retrospectiva, podemos apreciar cierta perspectiva. ¡En qué mundo vivimos hoy! Y si lo comparamos con 1985 y 1986, hemos llamado la atención sobre esto en gran parte de nuestra literatura, en muchos de nuestros escritos.

Este librito de aquí, *Enero 16...* Les agradecemos que nos acompañen en el programa de hoy, por cierto. Bienvenido de nuevo a *La Llave de David*.

Pero este librito de aquí, *Enero 16: el día de milagros de Dios* es un librito corto. Todo lo que ofrecemos en este programa no

tiene costo ni compromiso. Pero en ese librito, dice que cuando el Sr. Armstrong murió, cuando Satanás y sus demonios fueron arrojados a la Tierra, ¡trataron de derrocar a Dios otra vez! ¡Otra vez! Pueden ver en Ezequiel e Isaías cuando pasó por primera vez. Pero volvió a ocurrir en nuestro tiempo, en estos últimos días. Y mi padre dijo que esto desencadenó una gran guerra espiritual descrita en Daniel 8, una guerra entre dos iglesias.

Cuando el Sr. Armstrong fue quitado de en medio, como dice 2 Tesalonicenses 2, surgieron todas estas fuerzas malignas, esos hombres sin ley que desmantelaron sistemáticamente todo lo relacionado con la obra de Herbert Armstrong. Y llegaron a intentar enterrar *El misterio de los siglos*, sus enseñanzas, todas esas doctrinas basadas en la Palabra de Dios. Y Herbert Armstrong solía decir, *no se fíe de mi palabra. ¡Sacuda el polvo de su Biblia y mire lo que dice Dios! ¡Busque en la Biblia por sí mismo!*

Mi padre escribe en este librito: “¡Aquí vemos otra vez cuán transcendental es el 16 de enero de 1986 en la historia mundial!”. Obviamente, fue impactante. Fue estremecedor por como sacudió a la Iglesia de Dios. Pero el mundo entró en un tiempo de no más demora poco después de la muerte del Sr. Armstrong. Y hemos visto los acontecimientos proféticos acelerarse como nunca.

En este folleto, mi padre dice: “Debemos estar conscientes de la escala de la guerra espiritual que ocurrió en esa fecha, ¡y que ha estado ocurriendo desde entonces!”. Dice: “A partir de ese momento, ¡Satanás y sus malvados sirvientes han sido confinados a la Tierra! Esto ha traído un nuevo nivel de sufrimiento a este mundo. Satanás ya estaba siendo adorado en la Tierra, pero ahora es aún peor”. Y de eso vamos a hablar hoy: de cuánto peor está el mundo apenas una o dos generaciones después de la muerte de Herbert Armstrong.

Ahora, hay algunos predicadores que dirían, *¡oh, todo está mejorando! Sí, estamos en medio de un reavivamiento. Nos estamos volviendo más espirituales*. Pero miren los hechos. Miren los hechos fría y objetivamente, y compárenlos con el mundo actual. Herbert Armstrong solía decir: *miren, nací a finales del siglo XIX*. ¡Vivió casi un siglo! Nació en la época de los carruajes y continuó su ministerio durante 57 años hasta la Era Espacial.

Bueno, miren cómo está el mundo comparado con 1986. Él dijo, ya saben, ¡miren el siglo pasado y consideren la paradoja! Todo este avance tecnológico, todo este progreso, y sin embargo EL MAL se acelera. Ha sido peor, mucho peor, en los últimos 40 años desde su muerte.

Este otro folleto, *Overcoming Satan* [Vencer a Satanás; disponible en inglés]. Hoy queremos presentarles estos dos libritos. Pueden obtener toda la literatura que ofrecemos sin costo ni obligación. Llamen a nuestros operadores hoy y soliciten *Overcoming Satan*.

En ese folleto, mi padre dice: “Este mundo cambió drásticamente desde que murió Herbert W. Armstrong. Todo indica que Satanás fue arrojado cerca de ese tiempo. ¡Y ahora este mundo se precipita hacia la destrucción!”. Esa es la verdad. No es un mensaje popular. ¡Pero nos “precipitamos hacia la destrucción”!

La última pieza de literatura a la que llamaré su atención, este lo hemos ofrecido antes, *Estados Unidos bajo ataque*. Por años, por años, hemos estado diciendo que Dios regresaría a Donald Trump a la presidencia, ¡y sucedió en 2024! Y la historia de lo que llevó a ese milagro se relata en este maravilloso libro, *Estados Unidos bajo ataque*, de más de 200 páginas. Y tiene una larga sección sobre el drástico cambio del mundo, específicamente Estados Unidos, tan sólo en los últimos 40 años, y sólo desde mediados de la década de 1980.

Mi padre, en el libro, habla de la inmigración ilegal. Obviamente, eso ha sido noticia en años recientes porque llegaban en masa a Estados Unidos durante los años de Joe Biden. Y el presidente Trump ha tomado medidas drásticas al respecto. Pero mi padre, en el libro, se remonta a la Ley de Reforma y Control de la Inmigración de 1986, que, dice él, “concedió la amnistía a millones de inmigrantes ilegales y liberalizó las leyes de inmigración de Estados Unidos”. Así, las semillas de algunos de los problemas, de algunos de los males que vemos hoy, se plantaron a mediados de la década de 1980.

También habla en *Estados Unidos bajo ataque* sobre los tiroteos masivos. Eso ha sido básicamente en los últimos 30 o 40 años. Ahora, ¡es algo común! Parece que ocurre en Estados Unidos casi cada pocas semanas. No siempre fue así. ¿Cuál es el problema?

Mi padre habla de los creadores de videojuegos a mitad de la década de 1980 y de cómo, o sea, piensen en algunos de los videojuegos de cuando eran niños, y luego compárenlos con los de tiradores activos, que son tan realistas y tan violentos. Una vez más, fíjense en los últimos 30 o 40 años.

Miren el problema de Estados Unidos con las enfermedades mentales y todas las drogas. Nos hemos vuelto adictos a las drogas, y no sólo las ilegales, sino también las de venta libre. Fármacos para intentar sacarnos de la depresión, o cualquiera que sea el problema.

Mi padre escribe: “En 1986, los carteles de la droga abrieron nuevos ‘conductos’ entre los campos de cocaína de Colombia y los centros urbanos de Estados Unidos”. ¡Y el consumo de drogas se disparó desde entonces! Una vez más, esta ha sido una batalla constante para las autoridades estadounidenses. ¡Y tantos ciudadanos mueren cada año! ¡Esto es una enfermedad! ¡Son maldiciones! Y han ido empeorando en los últimos 40 años. ¡Esa es la verdad!

Aquí dice: “Antes de 1986, ¡habría sido increíble ver tantas drogas en nuestro país!”. Pueden empezar a buscar Isaías 1. Dentro de un momento veremos algunas Escrituras. Pero mi padre dice: “Nuestro curso hacia la anarquía y el mal se remonta

a un punto de inflexión a mediados de la década de 1980. Esto se debe a que Satanás y sus demonios fueron arrojados en ese momento y a partir de entonces intensificaron su ataque contra Estados Unidos". Satanás y sus demonios fueron arrojados. Se habla de ello en este libro, *Estados Unidos bajo ataque*. Asegúrese de llamar hoy a nuestros operadores. Pida este libro, y también, *Enero 16: el día de milagros de Dios* y el folleto *Overcoming Satan*.

Pero aquí, en Isaías 1, se habla de una enfermedad que se ha instalado en las naciones israelitas de hoy, incluyendo Estados Unidos. Y Dios dice aquí a través del profeta: "¡Oh gente pecadora, pueblo cargado de maldad, generación de malignos, hijos depravados! Dejaron a [el Eterno], provocaron a ira al Santo de Israel, se volvieron atrás". Esa es la evaluación DE DIOS. Dios dice, *mira, no estás progresando. ¡Estás retrocediendo! ¡Te estás empapando de estos pecados y eso está enfermando a la nación!*

El versículo 5, dice: "¿Por qué querréis ser castigados aún? ¿Todavía os rebelaréis? Toda cabeza está enferma, y todo corazón doliente. Desde la planta del pie hasta la cabeza no hay en él cosa sana, sino herida, hinchazón y podrida llaga; no están curadas, ni vendadas, ni suavizadas con aceite". Es decir, ¡la enfermedad sólo empeora, y empeora y empeora! Y sólo les he dado una lista breve, ¡pero podrían añadirle 10, 12, 13, 14 puntos más! La salud de nuestra nación no es buena.

El versículo 9 [Isaías 3], dice: "La apariencia de sus rostros testifica contra ellos; porque como Sodoma publican su pecado, no lo disimulan". Deberían hacer un estudio de palabras sobre Sodoma y Gomorra, y ver cuántas veces se hace referencia a ellas en la Biblia. Quizás conozcan el relato de Génesis 19. Pero ¿por qué Dios sigue volviendo a ello y nos dice, *asegúrense de aprender la lección, la de Sodoma y Gomorra*? Ellos declararon su pecado. Estaban orgullosos de su vida pecaminosa.

El versículo 10 [Isaías 1] dice: "Príncipes de Sodoma, oíd la palabra de [el Eterno]; escuchad la ley de nuestro Dios, pueblo de Gomorra". Así pues, Dios se refiere a los líderes y al pueblo. A ambos, o sea que la cabeza está enferma y que todo el cuerpo está enfermo. Y hemos visto cómo esa enfermedad se ha instalado y extendido en los últimos 40 años.

"Ocurrió", esto lo escribió mi padre en 2013, en la revista *la Trompeta*, a la que pueden suscribirse. Pueden obtener una suscripción gratuita de un año y comprender hoy las noticias de mañana y entender su mundo a la luz segura de la profecía bíblica.

Esto es de ese artículo: "En 1986 ocurrió algo trascendental en la historia. Algo que alteró radicalmente *todo* lo que ha sucedido desde entonces: la cultura, la familia, la educación, la religión, la ciencia, las finanzas, la política, las relaciones internacionales... ¡todo lo que hacemos! Ha afectado a Estados Unidos de forma masiva". Luego él habla de la propagación de la anarquía.

Pueden observar los sucesos en Europa y Oriente Medio. Elijan el lugar del conflicto. Ya ven lo diferente que es el mundo hoy de lo que era en la época de la muerte de Herbert Armstrong.

El siguiente clip que tengo para ustedes es de un pastor llamado Che Ahn. Está en el sur de California. Estuvo en un mitin justo antes de que el presidente Trump fuera reelegido; en octubre de 2024 fue cuando se realizó el mitin. La elección fue en noviembre. Pero fue un mitin antes de las elecciones presidenciales. Y en este clip, lo dijo ante 400.000 personas, y está hablando en este clip sobre Herbert Armstrong, y sobre cómo oraron, para que Dios se deshiciera del Sr. Armstrong, que simplemente lo quitara de en medio.

Esto es de octubre de 2024. Clip 2.

Che Ahn:

Lou ha sido profeta en mi vida durante 42 años. Y siempre que me habla para hacer un decreto, suceden cosas. Y nunca olvidaré que me habló, tenemos que atar el principado que está detrás de una secta que tenía su sede en nuestra ciudad. Y recuerdo que tuvimos una asamblea solemne con unas 300 personas orando. Atamos ese espíritu. A las dos semanas, el líder de esta secta muere, y Lou viene corriendo a la sala de oración con la portada del *L.A. Times* diciendo: '¡Che, acabamos de matar a Armstrong!'. Le dije: 'Lou, tenía 91 años. Creo que murió de viejo'. Pero seis meses después muere su sucesor. Y entonces el tercer sucesor nace de nuevo, radicalmente salvo. Y en la Nochebuena de 1994, celebró un servicio especial en el que se arrepintió de toda la falsa doctrina; no creían en el Espíritu Santo como Dios, no creían en la Trinidad, y tenían el triple diezmo. Y se arrepintió ante el pueblo y dijo vamos a cambiar, y no vamos a tener triple diezmo. Vamos a empezar a celebrar el culto el domingo en lugar del sábado, porque eran como los Testigos de Jehová. Pocas semanas después, se desata en nuestra ciudad un avivamiento en 1994, en enero de 1995, empezando 1995. Por tres años, asistimos a reuniones nocturnas. Atamos al principado que impedía que nuestra ciudad experimentara un renacimiento.

Stephen Flurry:

Ya nos hemos enfrentado antes a ese tipo de desprecio hacia Herbert Armstrong. Ciertamente lo hicimos durante el litigio por *El misterio de los siglos*. Algunos individuos poderosos que querían destruir las obras de Herbert Armstrong.

Uno piensa en todas las cosas asombrosas, buenas, productivas y positivas que Herbert Armstrong hizo por la comunidad en Pasadena, con todos esos conciertos en el auditorio, el hermoso auditorio. Y luego piensa en todos los proyectos, las obras y proyectos humanitarios en todo el mundo a través del ministerio del Sr. Armstrong, las excavaciones en Israel, el envío de voluntarios a escuelas para personas con discapacidad en todo el mundo. Y es tan fácil que, si alguien no esté de acuerdo con sus doctrinas y enseñanzas, lo tachen casualmente de secta.

Pero creo que lo que quiero resaltar por un momento es que, si leen entre líneas —o al menos captan lo que está implicando—, este pastor básicamente dice, *una vez que nos deshicimos de Armstrong...* es decir, casi se tomó el crédito por la muerte del Sr. Armstrong en 1986. Pero dicen que, una vez que lo retiraron entonces, surgió este, este espíritu de avivamiento. Entonces, es decir, ya hemos oido esto antes, ¿no? Sólo desháganse de ese principado, aten ese espíritu, y entonces no van a tener nada más que éxito, nada más que crecimiento en la comunidad cristiana y todo se pone mejor, y mejor, y mejor, ¿verdad?

¿Ha mejorado?

Leí este artículo en mi programa de radio, el *Trumpet Daily*. Pueden sintonizarlo todas las mañanas de lunes a viernes en nuestro sitio web: thetrumpet.com. Pero el *New York Times* dijo hace poco: “Un año de incendios e inundaciones en el sur de California. Las inundaciones de la semana pasada, justo antes del primer aniversario de los incendios forestales de enero...”. ¿Recuerda lo de hace un año? Fue muy cerca de Pasadena, California. “Las primeras semanas trajeron incendios devastadores en el sur de California y las últimas, terribles inundaciones”.

Si vemos algunos de los llamados “desastres naturales” más costosos de la historia de California, me refiero al mayor de ellos, que ocurrió el 17 de enero de 1994. ¡Cuarenta mil millones de dólares en daños! Basta con ver los trastornos meteorológicos como otro ejemplo que se puede incluir en esa lista que se recoge en *Estados Unidos bajo ataque*. Los 10 terremotos más costosos en la historia de California han ocurrido, salvo uno, después de 1986. ¿Por qué se intensifica? ¿Tiene algo que ver con lo que dijo Jesús en la profecía del Monte de los Olivos en Mateo 24? Esta es la realidad. ¿Por qué vemos más inundaciones, más terremotos, más desastres “naturales”? ¿Podría Dios detenerlos? Bueno, podría, pero obviamente no lo ha hecho, ¿por qué? ¿Cuál es el problema?

Si hay un renacimiento espiritual que por fin puede florecer porque, ya saben, ese “Armstrong” ya no está en medio, quiero decir, ¿qué hay de gracioso en eso? *Finalmente matamos a Armstrong*. Como digo, ese mismo espíritu se expresó alto y claro en la lucha por *El misterio de los siglos*. ¿Y de dónde proviene?

Apocalipsis 12 y versículo 7, dice: “Después hubo una gran batalla en el cielo: Miguel y sus ángeles luchaban contra el dragón; y luchaban el dragón y sus ángeles; pero no prevalecieron, ni se halló ya lugar para ellos en el cielo. Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, y sus ángeles fueron arrojados con él”. *Arrojado a la Tierra*. Ahora está confinado en la Tierra. Es decir, Satanás era el dios de este mundo antes de 1986, pero ahora está confinado a la superficie de la Tierra, al igual que los demonios.

En *Los cuatro jinetes del Apocalipsis*, mi padre dice: “La muerte del Sr. Armstrong marcó un momento trascendental para este mundo y la Iglesia de Dios. El mundo entero debe darse cuenta”. ¡*El mundo entero debe darse cuenta!*“Satanás, sin duda, fue entonces arrojado a la Tierra. La ira de Satanás intensificó enormemente los problemas del mundo”.

Miren lo que ha pasado. Es decir, antes de 1986, básicamente existían dos potencias mundiales, Estados Unidos y la Unión Soviética. Y gran parte del conflicto que se prolongó durante décadas surgió de esas dos superpotencias. Y entonces, no mucho después de que el Sr. Armstrong muriera, el muro cayó y la Unión Soviética se desintegró. Y ahora está el surgimiento del Sacro Imperio Romano en Europa. Y, por cierto, el Sr. Armstrong, ¡habló de la séptima y última resurrección del Sacro Imperio Romano encabezada por Alemania! Dijo que habría unión política, luego unión económica y finalmente unión militar. ¡Y lo estamos viendo!

Hablé de un titular de hace unas semanas que decía que ¡Alemania está construyendo una máquina de guerra! Es exactamente lo que Herbert Armstrong pronosticó por décadas. Eso allanó el camino, algunos de los sucesos dramáticos y trascendentales a finales de los años de 1980 e inicios de los 90, allanaron el camino para el Sacro Imperio Romano.

Esta Iglesia, la Iglesia de Dios de Filadelfia, comienza a principios de 1990, o finales de 1989. Y pasados sólo dos años, ya les hablábamos del rey del sur profetizado: el islam radical dirigido por Irán. Combinen esa profecía clave con la profecía sobre el Sacro Imperio Romano.

Hemos visto cómo China emerge. Rusia ha recuperado gran parte de su poder gracias a Vladimir Putin. Y, por supuesto, eso encaja perfectamente con la profecía sobre los reyes del oriente.

Las profecías se están acelerando.

El versículo 13, dice: “Y cuando vio el dragón que había sido arrojado a la tierra, persiguió a la mujer que había dado a luz al hijo varón”. Así pues, vivimos esta historia. Vimos la abominación espiritual de la desolación que ocurrió tan pronto como murió Herbert Armstrong. Estos ministros laodiceos se dedicaron directamente a destruir su obra, destruyendo ese campus de la sede, destruyendo las muchas, las muchas obras, las muchas bendiciones que esa Iglesia había ofrecido a los jóvenes, con campamentos juveniles y todo tipo de programas que puedan imaginar. Fue una bendición y un beneficio maravilloso para cientos de miles de personas. Y entonces llegan unos cuantos hombres y destruyen todo, ¡y luego hablan como si el Sr. Armstrong fuera el problema! ¿Qué han hecho ellos? ¿Cuáles son sus obras? ¿Cuáles han sido sus frutos?

En el folleto *Enero 16*, mi padre dice: “Una y otra vez Dios está dirigiendo nuestra atención a la fecha crucial del 16 de enero. ¡Él ha realizado muchos milagros en esta fecha! ¡Y muchas de las maldiciones más trágicas sobre Israel han ocurrido en esta fecha!”, también.

Retroceda un momento y piense en lo mucho que ha cambiado este mundo en el transcurso de 40 años. Presenciamos el

ascenso de Alemania y del Sacro Imperio Romano, como ya he dicho. El rey del sur, el islam radical en Oriente Medio. El ascenso de China. Hemos visto cuánto daño ha causado la izquierda radical, la izquierda comunista, en casa, aquí en Estados Unidos y en Gran Bretaña. Estamos viendo división y conflicto como nunca en las ciudades de Estados Unidos. ¡Cosas que no se podrían imaginar! Alcaldes o gobernadores diciendo, en 1985 u 86... y ahora se enfrentan abiertamente al presidente Trump o luchan contra programas que no les gustan. Estamos viendo muchos conflictos y divisiones raciales también.

En este folleto, *Overcoming Satan*, estos dos: *Enero 16: el día de milagros de Dios Overcoming Satan* y, no olviden, *Estados Unidos bajo ataque*, si no han recibido un ejemplar de este. Dice: "Si Dios hizo tanto para ayudar a Daniel a luchar contra Satanás mientras esto", esta revelación, "estaba siendo revelada, ¿qué tipo de batalla cree usted que enfrentaremos cuando Dios abra nuestras mentes para realmente entender y proclamar este mensaje?". Tenemos que confrontar al Diablo y a su influencia, y a este ejército de demonios. El Diablo es un destructor. Destruye todo a su paso.

Este folleto les dará una gran amonestación, *Vencer a Satanás*. Sí, tenemos que vencer a nuestro adversario, el Diablo.

Es todo el tiempo que tenemos para el programa de hoy. Es una pena que haya pasado tan rápido. No olviden los dos folletos y *Estados Unidos bajo ataque*.

Están escuchando a Stephen Flurry y esto es *La Llave de David*. Hasta la próxima.